



Mi Universidad

Resumen

Nombre del Alumno: Danna Lourdes Rivera Gaspar

Nombre del tema: Guía de autorización de parteras tradicionales como personal de salud no autorizado.

Parcial:2

Nombre de la Materia: Antropología medica

Nombre del profesor: Mayela Toledo López

Nombre de la Licenciatura: Medicina humana

Semestre I

Las parteras tradicionales son un agente comunitario de salud de la medicina tradicional indígena, reconocidas por la OMS y el marco normativo mexicano. En México la partería tradicional es una parte sustantiva, "sistema completo de salud", modelo tradicional de atención de las mujeres en el embarazo, parto y puerperio. En la cultura náhuatl la partera era conocida como "ticitl", personaje con un amplio conocimiento y reconocida ante la sociedad, encargado de brindar cuidado a las mujeres durante el pre, trans y pos parto. Las parteras tradicionales mexicanas continúan ejerciendo una serie de prácticas y conocimientos heredados de sus antepasados; estas prácticas se dan principalmente en la parte mesoamericana. Se encuentra de manera sistematizada los aportes de la partería indígena tradicional reconociendo que es una oportunidad valiosa para favorecer los procesos de humanización en el parto. Las parteras tradicionales han sido formadas bajo el modelo maestro-aprendiz. La OMS señala que las parteras pueden ser una opción para reducir la mortalidad materna siempre que cuenten con la capacitación. Apartir de 2004 se llevaron a cabo los "encuentros de enriquecimiento mutuo", estos fueron diseñados con el fin de que el personal de salud de un hospital o región trabajaran en conjunto con las parteras de esa zona. Con respecto a los marcos legales las parteras tradicionales están reconocidas por los artículos 1°, 2°, 6°, 64°, 93°. El objetivo de todo esto es brindar certeza jurídica a las parteras tradicionales que participan en las redes de servicios de salud.

Conclusión

Las prácticas tradicionales de partería se han utilizado durante siglos en muchas culturas de todo el mundo. Estas prácticas suelen estar estrechamente vinculadas a creencias y costumbres culturales y se han transmitido de generación en generación. Las parteras tradicionales desempeñan un papel crucial en la salud materna e infantil, particularmente en comunidades donde el acceso a la atención médica moderna es limitado o no está disponible. A pesar de los desafíos que enfrentan las parteras tradicionales, existe un movimiento creciente para promover e integrar estas prácticas en los sistemas de salud modernos.

Bibliografía

(S/f). Recuperado el 8 de octubre de 2023, de
<http://file:///C:/Users/yessr/Desktop/Tareas%20Danna/GuiaAutorizacionParteras.pdf>